

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 10 DE OCTUBRE DE 2011

## **"NO LE HAGAN AL HÉROE", PIDE IFE A CAPACITADORES**

El Instituto Federal Electoral (IFE) elaboró un catálogo de recomendaciones en materia de seguridad que habrán de seguir los miles de trabajadores que contratará para la organización del proceso comicial de 2012, pero la principal instrucción que tienen por parte del órgano electoral es que "no jueguen a ser héroes". En entrevista, Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del IFE, comentó que el mapa de zonas afectadas por la criminalidad se mantiene actualizado debido a que el personal que contratará será oriundo de estos lugares, lo que implica un conocimiento profundo de la situación e identificación de las situaciones de riesgo. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, MARIANA OTERO-BRIZ)

## **IFE SABRÁ BLINDAR LOS COMICIOS DE 2012**

Diputados del PRI y PAN coincidieron en señalar que en la legislación actual existen las herramientas legales necesarias para que el Instituto Federal Electoral (IFE) blinde los comicios de 2012 e impida el uso de recursos de procedencia ilícita en las campañas presidenciales. Entre las facultades con que cuentan, recordaron, destacan la cancelación de los secretos bancarios y fiscales de la información de los candidatos, medidas que se aprobaron desde 2007. Por ello los diputados hicieron un llamado al IFE a que utilice con mayor impulso estas atribuciones para las campañas electorales del próximo año, pues esta reforma se probará por primera vez en dichos comicios. (EL SOL DE MÉXICO, P. 13A, DOINA GARCÍA)

## **COAHUILA**

### **DEJA MOREIRA IMPUNE TRÁNSITO DE "CHUECOS"**

Mientras el gobierno de Coahuila inició una agresiva campaña para regularizar a los automovilistas morosos con placas vencidas, unos 18 mil vehículos ilegales pertenecientes a la Unión Campesina Democrática (UCD) podrán circular sin problemas por haber llegado a un acuerdo con el entonces gobernador Humberto Moreira. Armando García Grimaldo, secretario general de la UCD, reveló que antes de que dejara la gubernatura, el hoy líder nacional del PRI les prometió que no tendrían problemas por circular sin placas en el Estado. El pacto, sostuvo García, fue ratificado por Jorge Torres, gobernador sustituto y por Rubén Moreira, ahora mandatario electo y hermano de Humberto. (REFORMA, P. 16, LORENZO CÁRDENAS)

## **DISTRITO FEDERAL**

### **RECIBE AUREOLES RESPALDO DE EBRARD**

Un mitin masivo con mujeres terminó en un respaldo público no solo para el candidato a la gubernatura del PRD, Silvano Aureoles, sino también para Marcelo Ebrad, jefe de gobierno del Distrito Federal. El propio Aureoles elogió al aspirante a la candidatura presidencial del PRD, al que calificó como de los mejores gobernantes del mundo. "Gracias por estar aquí, Marcelo, el mejor alcalde del mundo", dijo ante casi 3 mil asistentes al Encuentro Estatal con Mujeres celebrado en esta ciudad. Ebrad arribó al evento acompañado de su nueva esposa Rosalinda Bueso, ex embajadora hondureña, quien compitió con los candidatos repartiendo fotos y saludos. En su discurso, el jefe de gobierno del Distrito Federal convocó a los perredistas a ratificar el triunfo en Michoacán y enseguida a ir con todo por la Presidencia de la República. (REFORMA, P. 17, ADÁN GARCÍA)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 10 DE OCTUBRE DE 2011

## VOLANTEA PRD POR RECURSOS

Diputados locales y federales del PRD iniciaron las jornadas de volanteo a favor de un presupuesto "justo y digno para la ciudad" con una concentración informativa en la explanada del Palacio de Bellas Artes. Alejandra Barrales, coordinadora del PRD en la Asamblea Legislativa, dijo que esta campaña tiene el propósito de denunciar a quienes desde la Cámara de Diputados pretenden "colapsar a la capital del país; éstos tienen nombre y apellido: el PRI y el PAN", señaló. "Si bien de unos años para acá ya se le venían quitando recursos federales al DF, en esta ocasión hemos llegado al límite, al extremo; estamos hablando que sin los 14 mil millones que nos quieren quitar se dejarían de hacer muchas cosas, el Drenaje Profundo, la Línea 12 del Metro. No es casual que en un año electoral el PAN y el PRI busquen golpear de ese modo a la ciudad", dijo. (REFORMA, P. 3, ERNESTO OSORIO)

## VAN JUNTOS ORVAÑANOS Y CORDERO

Carlos Orvañanos, jefe delegacional de Cuajimalpa, aseguró que la fórmula panista que encabezan él y Ernesto Cordero ganará la jefatura de gobierno del Distrito Federal y la Presidencia de la República. "Vamos a ir en fórmula, van a ver dentro de poco algunos anuncios importantes, vamos a ir en mancuerna y vamos a ganar la ciudad, la jefatura de gobierno, y la Presidencia de la República", dijo Orvañanos al momento de recibir a Ernesto Cordero en Cuajimalpa. En el marco del II Informe de labores de Orvañanos, Cordero defendió la gestión de su "amigo" y le levantó la mano. (REFORMA, P. 2, ERNESTO OSORIO)

## ESTADO DE MÉXICO

### PERFILAN LOS PEÑISTAS CANDIDATO DE UNIDAD

Un día después de que el PRI determinó elegir a su aspirante presidencial por consulta, el secretario de Organización del CEN tricolor, Ricardo Aguilar Castillo, sostuvo que no descartan postular candidato de unidad. "Nunca está cancelado, ni en Convención de Delegados ni en consulta abierta, nunca está cancelado en que haya un acuerdo, haya unidad", afirmó Aguilar. Incluso el ex líder del tricolor mexiquense dijo que si se registra un solo aspirante, se cancela la etapa de precampaña. "En el Estado de México el referente más cercano fue cuando fue candidato Enrique Peña Nieto. Lo que se aprobó fue consulta abierta a militantes y simpatizantes y en el camino se pusieron de acuerdo quienes participaron y, al final, quedó un candidato, lo cual cancela la posibilidad de que haya jornada electiva. Si al final queda uno, hay un acuerdo, en ese momento se cancela la jornada electiva", explicó el secretario de Organización del CEN tricolor. (REFORMA, P. 5, SANDRA GARCÍA)

## GUANAJUATO

### PROMUEVE OLIVA RED POR CORDERO

Juan Manuel Oliva, gobernador de Guanajuato, armó una red de 5 mil promotores del voto a favor de Ernesto Cordero, aspirante a la candidatura presidencial blanquiazul. En un evento en el nuevo edificio del Comité Municipal del PAN, reunido con unos mil representantes de la red, el mandatario estatal dio el banderazo de salida para que los promotores que se integraron en comités municipales de campaña, inicien la operación de convencimiento de que el ex Secretario de Hacienda es la mejor opción para la elección presidencial de 2012. "Vamos construyendo poco a poco el escenario de un Guanajuato que manda un mensaje claro y contundente: aquí va a ganar el PAN, aquí va a ganar Ernesto", señaló Oliva. (REFORMA, P. 6, JORGE ESCALANTE Y ANTONIO BARANDA)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 10 DE OCTUBRE DE 2011

## MICHOACÁN

### COBIJAN PANISTAS A LA "COCOA"

A 30 días del cierre de campañas, Luisa María Calderón, candidata del PAN-Panal a la gubernatura, recibió el apoyo de la presidenciable Josefina Vázquez Mota, así como de Javier Lozano y de los gobernadores de Baja California y Puebla, Marcos Covarrubias y Rafael Moreno Valle. En su discurso Vázquez Mota se refirió a "Cocoa" Calderón como una mujer honrada y motivada en su lucha por la gubernatura de Michoacán por el amor que le tiene a su estado y a su país. "Vengo a decir que conozco a Cocoa y que ella no está involucrada con grupos de la mafia, lo único que quiere por amor a Michoacán y por amor a México, es lo mejor para ustedes", manifestó. En el evento también estuvo Javier Lozano, Secretario del Trabajo, quien envió un mensaje al PRI acompañado de una rechifla de parte de los asistentes a la "Monumental", como se le conoce a la plaza de toros de Morelia. (REFORMA, P. 17, LEV GARCÍA)

### DENUNCIA VALLEJO REPARTO ELECTORAL DE MOTORES

Fausto Vallejo, candidato del PRI a la gubernatura, acusó al gobierno federal de repartir motores para lanchas entre pescadores michoacanos, con presuntos fines electorales. De gira por el municipio de Lázaro Cárdenas, advirtió que su partido ya investiga las condiciones en que habrían sido entregados esos apoyos entre pescadores locales. De acuerdo a Vallejo, la entrega se realizó el sábado por parte de funcionarios federales, al parecer condicionado a apoyar a los candidatos del PAN. "Hay que decirlo de frente: no se vale violar la ley ni eso de estar utilizando los recursos públicos como lo vienen haciendo con los recursos federales, entregando motores para los pescadores, para jalarlos y que les ofrezcan una serie de beneficios con tal de que no asistan a las reuniones de los candidatos (de otros partidos). (REFORMA, P. 7, ADÁN GARCÍA)

### LLEVAN A CORTE IFE "MOCHO"

Un grupo de 15 ciudadanos promovió el desafuero y juicio penal contra los diputados federales por incumplir su obligación constitucional de nombrar a los tres consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) faltantes desde el 31 de octubre de 2010. El abogado José Antonio Calderón, representante del grupo, informó que pedirán a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) atender el desacato judicial en el que incurrió la Cámara baja, al no atender su petición de designar en tiempo y forma a los funcionarios electorales. El especialista en Derecho Constitucional explicó que el 17 de noviembre de 2010 el grupo de ciudadanos, entre ellos Gerardo Escamilla Medina, David Galván, Agustín Vargas, Rosario Montenegro, Alfonso León Matus, Juan Manuel Luna, Mario Pfeiffer y Eduardo Morales, presentaron la petición a la Cámara de Diputados. Ante la falta de respuesta, decidieron acudir al Juzgado Decimoquinto, quien obligó a los legisladores a dar contestación. Los demandantes consideraron que esta respuesta resulta un desacato a la resolución judicial. El viernes pasado, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) admitió a trámite una denuncia ciudadana en la que se promueve un juicio para la protección de los derechos político electorales ante la omisión de la Cámara de Diputados para designar a los consejeros del IFE. (REFORMA, P. 2, NACIONAL, STAFF)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**LUNES 10 DE OCTUBRE DE 2011**

## **EL IFE ARBITRARÁ LAS ELECCIONES MÁS DIFÍCILES DESDE SU CREACIÓN**

El Instituto Federal Electoral (IFE) cumplirá este martes 20 años y con 53 nuevas atribuciones arbitrará las elecciones de 2012, consideradas de las más difíciles de los últimos tiempos. Aunque nació "sin grandes amistades" y fue objeto de "múltiples ataques, incluso por omisión" a juicio de Rodrigo Morales Manzanares, la reforma constitucional realizada en 2007 constituyó un parteaguas. Hoy, el IFE está a la espera de los resultados de su solicitud de presupuesto a la Cámara de Diputados por mil 292 millones de pesos. Las elecciones en puerta, aunque competidas, serán distintas a las presidenciales pasadas, porque en su trabajo "Nuevas atribuciones del IFE. De cómo vino la reforma, cómo se aplicó y qué está faltando", el especialista, puntualizó en la introducción las virtudes de dicha reforma: Transformó a la autoridad electoral, la cual pasó, de organizar elecciones y regular y sancionar sólo a los competidores en la arena electoral, a ser una autoridad que hoy regula prácticamente a todos los actores que confluyen en el proceso electoral, es decir, además, de los partidos políticos y los candidatos, se amplió el universo regulable tanto por el IFE como por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (EL SOL DE MÉXICO, P. 4, NACIONAL, NIDIA MARÍN)

## **DESAIRAN CONSULTA SOBRE EL REGLAMENTO DE RADIO Y TV**

La consulta que realiza el Instituto Federal Electoral (IFE) sobre el Reglamento de Radio y Televisión, por mandato del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), cumplió su primera semana y sigue siendo desairada por quienes demandaron ante los magistrados ser consultados. Aunque faltan cinco días para concluir el periodo de entrega a la autoridad electoral de sus consideraciones sobre los cambios que pretende el IFE en el reglamento (en especial en los plazos de entrega y transmisión de los promocionales de los partidos políticos en tiempos de precampaña y campaña), no ha habido respuesta por ahora. Para Francisco Guerrero, ex presidente de la Comisión de Prerrogativas y del Comité de Radio y Televisión, sería imprescindible que la consulta a los involucrados fuera fructífera y recogiera los cuestionamientos de los concesionarios, particularmente aquellos de orden técnico, porque la pretensión del IFE de reducir los tiempos de entrega y transmisión a cuatro días, no puede ir en detrimento de los niveles de cumplimiento de la transmisión de promocionales. (LA JORNADA, P. 11, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 10 DE OCTUBRE DE 2011

## ENCARCELA LA PGR A EX EDIL DE MONTERREY

Adalberto Madero, ex alcalde de Monterrey, Nuevo León, cuya gestión estuvo marcada por denuncias de corrupción, fue aprehendido y encarcelado por elementos de la Procuraduría General de la República (PGR). Hasta anoche, no se había informado oficialmente el motivo de la detención. Una versión fue que la aprehensión está relacionada con una denuncia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) por el uso indebido de recursos federales destinados a obra pública. No obstante, ex colaboradores de Adalberto Madero y su abogado atribuyeron la detención a una supuesta violación a la Ley de Amparo por rendir informes falsos a la autoridad judicial, por lo que no tardaría en alcanzar una fianza. El periodo de Madero como alcalde tuvo el escándalo como sello: el 22 de febrero de 2007, el secretario de vialidad local dejó el cargo entre denuncias de corrupción tras evidenciarse extorsiones. El mayo 8 de 2008, auditorías muestran ordeña de recursos por al menos 22 mil pesos diarios en parquímetros. El 10 de septiembre empresarios denuncian que su gobierno condiciona permisos de nuevos desarrollos a mordidas. En 9 de abril de 2009, se reveló que la corrupción en tránsito quita a ciudadanos más de \$10.5 millones al mes. 1 de Octubre, a un mes de dejar el cargo, Madero regulariza 779 establecimientos con venta de alcohol. El 19 de octubre de 2010, la ASE detecta anomalías en las cuentas públicas 2007 y 2008 por casi 34 millones de pesos. El 15 de febrero de 2011, Madero es expulsado del PAN por incumplir sus responsabilidades como servidor público y el 15 junio, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó la expulsión. La dirigencia nacional del PAN decidió, en febrero pasado, tras 428 días de análisis, la expulsión de Madero Quiroga argumentando reiteradas y graves irregularidades durante su gestión como alcalde. Luego de analizar el caso, el Tribunal Electoral concluyó que el PAN sobrepasó el tiempo para determinar la salida del ex alcalde, por lo que ordenó su inmediata reinstalación. (REFORMA P, 1, NACIONAL, CÉSAR CEPEDA, VERÓNICA AYALA Y JOSÉ VLLASÁEZ; EXCÉLSIOR, P. 1 Y 16, NACIONAL, MÓNICA LUNA; LA RAZÓN, P. 1 Y 3, MÉXICO, DAVID SAÚL VELA; EL DIARIO DE MÉXICO, P. 18, MI PAÍS, DE LA REDACCIÓN; EL UNIVERSAL, P. 1, CORRESPONSALÍA; RUMBO DE MÉXICO, P. 10, NACIONAL, AGENCIAS)

## ADVIERTE EL PAN-DF QUE PRÓXIMOS COMICIOS PODRÍAN JUDICIALIZARSE

Ante la incapacidad o disimulo con que actúan los órganos electorales del Distrito Federal, sobre las constantes denuncias de violaciones a la ley, los partidos políticos de oposición podrían irse hasta el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para buscar soluciones justas a sus quejas, por lo que podría generarse el riesgo de que los comicios del 2012 se “judicialicen”. Así lo advirtió Obdulio Ávila Mayo, presidente del PAN-DF, luego de acudir al desayuno que ofreció a “la crema y nata del panismo nacional”, el jefe delegacional en Cuajimalpa, Carlos Orvañano Rea, previamente a rendir su segundo informe de labores. Explicó que este riesgo “evidentemente no es lo mejor o deseable para resolver los litigios electorales en una sociedad democrática”, pero lo prevé la ley como la última instancia legal para avalar una elección popular. (LA CRÓNICA DE HOY, 18, CIUDAD, HÉCTOR CRUZ LÓPEZ)

## PRESUPUESTO 2012

El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2012 enviado por el Ejecutivo al Congreso propone un gasto total (equivalente a los ingresos propuestos) de 3 billones 648 mil millones de pesos. De este total, 2 mil 800 billones constituyen el gasto programable, cifra 3.2% superior en términos reales (quitándole la inflación) a la aprobada para este año. En los ramos autónomos mencionan a la Cámara de Diputados, Senadores, Auditoría Superior de la Federación; la SCJN, CJF y TEPJF, así como el IFE y la CNDH. Para éstos ramos, el gobierno propone un monto de 74 mil millones de pesos, que representan un incremento real global de 19.6% y con incrementos parciales de: Poder Legislativo, 4.0%; Poder Judicial, 16.4; Comisión Nacional de los Derechos Humanos, 12.3, y al IFE, 46.8%, con una asignación este último de casi 16 mil millones de pesos para ver si nos hace el favor de organizar unas elecciones confiables. (LA JORNADA, P.22, ECONOMÍA, DAVID MARQUEZ AYALA)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 10 DE OCTUBRE DE 2011

## DESPLEGADO/ FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO JURÍDICO DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

La X Feria Internacional del Libro Jurídico del Poder Judicial de la Federación estará a partir del 17 al 21 de octubre de 2011 en el Palacio de Justicia Federal. Participarán la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (EL UNIVERSAL, P. 20, NACIÓN, PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN)

## OFRECEN A SENADORES BANQUETE DE REYES

Los senadores de la República podrán probar, en su nuevo restaurante, los mismos platillos que han sido servidos a la reina de Inglaterra y a los reyes de España. Sin licitación o concurso de por medio, la Cámara alta entregó a la empresa "Grupo Zonura-Prendes" el servicio para la alimentación de los legisladores y el personal que labora en la millonaria sede, localizada en paseo de la Reforma. Los legisladores podrán degustar especialidades de "excelsa comida tradicional mexicana", en el restaurante destinado exclusivamente para legisladores, pero también en los banquetes y las comisiones de trabajo. En entrevista, Álvaro López Castro, dueño de la compañía, aseguró que está listo para complacer a los paladares más exigentes de los 128 senadores, que provienen de todos los estados del país. (REFORMA, P. 2, CLAUDIA GUERRERO)

## INICIA EL FRENTE A FRENTE ENTRE PEÑA Y MANLIO

La confrontación de proyectos de gobierno entre los dos aspirantes a la candidatura presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones, inicia hoy en Chihuahua, mientras su partido determinó que su candidato saldrá de una consulta abierta entre miembros y simpatizantes. El primer Foro Regional con el cual arrancan en el Museo Casa Chihuahua será con el tema "Economía competitiva y promotora del desarrollo", y se tiene previsto que participen, además de los aspirantes presidenciales del tricolor, Peña Nieto y Beltrones Rivera, especialistas y académicos. La Fundación Colosio, a cargo de Marco Bernal, analizaba poner a consideración de los expositores un documento para que con base en este ambos fijen posiciones. El objetivo de estos foros regionales, al menos serían tres, es incorporar las conclusiones a la plataforma político-electoral del PRI para el 2012, que será entregada a la autoridad electoral. De acuerdo con los tiempos proyectados por el tricolor, la convocatoria para la selección del candidato presidencial para el 2012 será emitida por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) entre el 12 y el 17 de noviembre próximos. (EL ECONOMISTA, P. 45, MAURICIO RUBÍ)

## JOSEFINA ESPERA EL SÍ A ELECCIÓN ABIERTA

Josefina Vázquez Mota aseguró que el método de elección de candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la Presidencia de México es un modo que tiene ese instituto político de legitimar su proceso. "Me parece que es un método donde ellos están legitimando su candidatura a la Presidencia de la República. En el caso del PAN estaremos adoptando un método que refrende la democracia y el espíritu ciudadano de nuestro partido," comentó. En la selección de candidato de Acción Nacional para 2012 dijo que espera también sea abierta, como lo ha propuesto Gustavo Madero, líder nacional de ese partido. (EXCÉLSIOR, P. 6, MIGUEL GARCÍA TINOCO)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 10 DE OCTUBRE DE 2011

## **PIDEN INDAGAR "ARTIMAÑA"**

Gustavo Madero, dirigente nacional del PAN, pidió investigar la falsificación del documento con el que el PRI quiso engañar a la Cámara de Diputados para imponer su terna de candidatos a consejeros del IFE. El 6 de octubre, Juan Carlos Delgadillo, asesor del diputado priísta, José Ramón Martel, quiso engañar al pleno legislativo al registrar ante la Mesa Directiva un documento apócrifo de la Junta de Coordinación Política. "El PAN rechaza el uso de esas trampas y conductas delictivas en el servicio público y la política, además de exigir a las autoridades estatales y federales, y ahora a la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión que lleven a su término las investigaciones sobre la falsificación de documentos por parte de agentes del nuevo PRI, incluyendo a su presidente, Humberto Moreira". (REFORMA, P. 2, STAFF)

## **¡COALICIÓN, YA!**

Un grupo de 46 intelectuales, gobernadores y legisladores del PAN, el PRI y el PRD urgieron a concretar una reforma constitucional que permita crear gobiernos de coalición. A través del desplegado "Por una democracia constitucional", los firmantes aseguraron que es necesario construir mayorías que garanticen acuerdos y el respaldo a programas de gobierno para responder a los problemas que enfrenta el país. "El Gobierno debe contar con apoyo mayoritario de los representantes de la Nación. Si ningún partido dispone de mayoría en la Presidencia y en el Congreso, se requiere una coalición de gobierno basada en un acuerdo programático explícito, responsable y controlable, cuya ejecución sea compartida por quienes lo suscriban", señalaron. (REFORMA, P. 1, STAFF)

## **PIDE AMLO EN EU RESPETO A LA SOBERANÍA**

Andrés Manuel López Obrador, aspirante presidencial, rechazó cualquier intento de intervencionismo extranjero en México. De gira por Estados Unidos, el político tabasqueño se refirió a la propuesta de Rick Perry, gobernador de Texas, quien planteó el envío de tropas a México para coadyuvar en el combate al crimen organizado. "México es una nación libre e independiente y rechaza cualquier pretensión de intervencionismo de gobiernos extranjeros. No queremos que México sea colonia o protectorado de ningún gobierno extranjero. México tiene que seguir siendo una nación libre e independiente", dijo. Durante una reunión con líderes de comunidades mexicanas, en Illinois, López Obrador pidió a las autoridades estadounidenses hacer prevalecer una relación de respeto a la soberanía nacional. (REFORMA, P. 7, STAFF)

## **POR ELECCIONES FEDERALES, LA IP YA DA POR MUERTAS LAS REFORMAS PENDIENTES**

Tras el arranque del proceso electoral rumbo al 2012 para elegir presidente del país, el sector empresarial mexicano da por "muertas" las reformas estructurales (laboral, fiscal, seguridad, entre otras) que urgen para afrontar la incertidumbre financiera internacional; pero, dado el ambiente en el Congreso, "todo indica que no habrá discusión hasta el próximo sexenio". Sin embargo, la única reforma que tiene esperanza de ser aprobada por los legisladores es la de Asociaciones Público-Privadas, que, a decir de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), podría salir de San Lázaro sin ningún problema y regresar al Senado para ser votada en la tercera semana de este mes. "Es una situación triste, vemos que la volatilidad financiera y la intranquilidad nos están afectando... la única forma con que vamos hacer frente a esa ola es con el fortalecimiento al mercado interno y sin duda la ley laboral nos daría fortaleza a las empresas, es increíble que no se autorice", se quejó Mario Sánchez Ruiz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). (EL ECONOMISTA, P. 38, LILIA GONZÁLEZ)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 10 DE OCTUBRE DE 2011

## OPINIÓN

### DÍA CON DÍA/ LAS CULPAS HISTÓRICAS DEL IFE/ HÉCTOR AGUILAR CAMÍN

Los partidos políticos de México tomaron nota de la peligrosidad de un árbitro electoral autónomo hace ya varios años. El PRI, con el llamado escándalo de Pemexgate, mediante el cual el Instituto Federal Electoral impuso a ese partido una multa de mil millones de pesos por haber transferido ilegalmente fondos del sindicato petrolero a la campaña presidencial del año 2000. El PAN le vio los dientes a la institución con el caso correlativo de los Amigos de Fox, un galimatías político y mediático por la triangulación opaca, alegadamente ilícita, de fondos privados a la campaña presidencial de Vicente Fox, también en el año 2000. La ayuda del Tribunal Electoral (sic), en esta última fase de captura del IFE, no ha sido menor. Una y otra vez ha emitido sentencias problemáticas para el IFE, imponiéndole condiciones a la vez conflictivas y disminuidas de existencia. El ejemplo mayor de esto es el fallo de ese tribunal diciendo, en su momento, que no era necesario que el IFE tuviera siempre, como manda la Constitución, nueve consejeros. El Tribunal Electoral debió exigir al Congreso que cumpliera la Constitución y nombrara a los tres consejeros faltantes, en el plazo constitucional previsto: el 30 de octubre de 2010. (MILENIO DIARIO, P. 2, AL FRENTE, HÉCTOR AGUILAR CAMÍN)

### CORREO ELECTRÓNICO/ FOX Y SU LENGUA LARGA

En el momento menos oportuno para Felipe Calderón, y para no perder su costumbre, la lengua incontinente de Vicente Fox Quesada perdió la gran oportunidad de guardar silencio: en una de sus originales "ocurrencias", solicitó al IFE que no "la siga regando" y permita a los "candidatos presidenciales" hablar "hasta hartarse", sobre sus "buenas ideas" de lo que proponen para bien del país. Además, Fox censuró a los consejeros electorales por su "intención" de prohibir los debates, ya que eso significa que con esa actitud están limitando la libertad de expresión, que es "el don más preciado de la democracia". Ahora que arremete contra el Instituto Federal Electoral, habría que recordarle a Vicente Fox que en 2006 puso en riesgo la validez de la elección por su ilegal intervención a favor del candidato de su partido, como lo evidenció la resolución final del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Vicente Fox no ha dejado de reprochar, de manera directa o indirecta, a Felipe Calderón, y hace siempre en momentos "en que sus palabras causan el mayor daño posible al actual gobierno panista. (LA PRENSA, P. 2, NOTICIAS DE PRIMERA PLANA, DE LA REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, P. 2, DOBLE VÍA)

### VANGUARDIA POLÍTICA/ AURORA BERDEJO

En la columna se menciona que "cuando el año electoral se inició, con un Consejo General del IFE incompleto, que se supone que podrá funcionar así para las elecciones del 2012, pero en realidad, sólo propiciará un proceso electoral viciado, ya que, contra cualquier justificación, el Instituto que preside Leonardo Valdés Zurita, está fuera de la Ley. Para especialistas como John Ackerman, los diputados incurren en una violación a la Constitución al no haber aprobado el nombramiento de tres consejeros electorales, y aunque avizoró que la actuación de seis consejeros electorales pudiera sortear la importante coyuntura del 2012 y que al final del proceso, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), avalara los resultados de dichos comicios, lo cierto es que "el IFE necesita tener todas sus fortalezas y todas sus capacidades para resistir y ser realmente un árbitro eficaz en esta contienda", por lo que actualmente, el Instituto no está ni completo, ni en su mejor momento". (EL SOL DE MÉXICO, P. 10, NACIONAL, AURORA BERDEJO)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**LUNES 10 DE OCTUBRE DE 2011**

## **BINOCULARES**

Ya entrados en eso de Sindicato Nacional de Trabajadores de la las mantas, quien ya aseguró que la elección en el Distrito Federal no pinta para nada bien, es el presidente del Partido Acción en el Distrito Federal, Obdulio Ávila Mayo. El panista advirtió ante la "incapacidad o el disimulo" que existe por de los órganos electorales locales que se corre el riesgo de que los comicios quien se judicialicen y terminen por decidirse en un Tribunal, porque las denuncias que existen por actos como la promoción de las imágenes, simplemente quedan en eso, meras denuncias sin que haya un seguimiento por partes de las autoridades para dar una solución a tiempo y en el último tramo de la elección esas resurjan para enlodar los procesos electorales. (EL GRÁFICO, P. 2, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

## **SALA GUADALAJARA**

### **CONCLUYÓ FERIA DEL LIBRO EN MATERIA ELECTORAL ORGANIZADA POR IEEM**

Al superar las expectativas generadas con la "Primera Feria del Libro en Materia Electoral" organizada por el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), se demostró que es posible conjugar esfuerzos de la ciudadanía, editoriales independientes, distribuidoras de libros, instituciones académicas y organismos electorales, para abrir un espacio cultural, con el objeto de difundir y promover el conocimiento generado por los estudiosos en la materia político electoral. Como colofón del cierre de las actividades de la Feria organizada de manera inédita por el IEEM, José de Jesús Covarrubias, magistrado de la Sala Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), dictó la Conferencia Magistral "Derecho Constitucional Electoral", en la que destacó que aún cuando el Derecho Electoral sigue en construcción, ha impactado de tal forma que impulsa la transformación a nivel constitucional y normativo, y además es paradigmático, porque no hay rezagos en los tribunales, lo que nunca se había dado en el país. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 15, ESTADOS, DE LA REDACCIÓN; EL DIARIO DE MÉXICO, METROPOLITANO, DE LA REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 